

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00
 España, trimestre 4'50
 Unión postal, un año 36'00
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

¡Quién lo dijera!

No ha mucho tiempo, en el último Gobierno del señor Maura, el actual presidente del Consejo tuvo que levantarse en el Congreso, a contestar a una interpelación de un diputado de segunda fila, cuyo nombre no recordamos, y estuvo tan mal de palabra, que él mismo, con exagerada modestia lo reconoció, retirándose tan contrariado del salón de sesiones, que formó y anunció el propósito de retirarse de la política. No se creyó llamado por este camino, conceptuándose incapaz de hacer en las Cámaras un papel decente, y quiso formalmente deponer los trastos, y volver a la vida privada, en la que tenía ganada reputación de abogado peritísimo.

El señor Maura tuvo que animarle y hacerle ver que no sólo no estaba incapacitado para figurar honrosamente en la política, sino que su permanencia en ella era un señalado servicio que prestaría al partido conservador y al bien público.

¡Quién le había de decir al señor Maura que aquel señor Dato, a quien tuvo que detener para que no abandonara la política y convencer de que valía más de lo que se imaginaba, había de suplantarle en breve y ser en España el jefe del partido conservador, y esto poco después de haber todo el partido aclamado por único e indiscutible jefe al señor Maura, y significándole que adonde fuera el señor Maura iría él!

Caprichos de la fortuna. Claro es que el señor Dato no resulta tan inútil como el mismo se figuró en un exceso de abatimiento. Es hombre que ha llegado a la notoriedad política por sus propios méritos: es despierto, laborioso, serio y fino. Su bufete de abogado era ya antes de ser ministro, uno de los más reputados, y su carácter personal le hace a todos atractivo, y por tanto el más a propósito para zurrir voluntades. No queremos entrar en el fondo de su conciencia y decir si en ella el acto de aceptar el Gobierno a espaldas del señor Maura fue, como él asegura, un sacrificio hecho en aras de la patria y la monarquía, o fue una deslealtad, como afirman sus antiguos correligionarios fundándose en la objetividad del acto dicho. Que el acto en sí, con todas sus circunstancias externas y sus consecuencias, fué algo que repugnó grandemente a muchos hombres de recto sentir, como nos repugnó a nosotros, no hay que durarlo.

Pero dejando esto a un lado, y salvando todas las intenciones, importa fijarse en la facilidad con que un hombre mediano por sus condiciones oratorias, y no muy encumbrado por su talento, puede llegar al primer puesto en el Gobierno de una nación democrática.

Esta facilidad tiene en gran parte su explicación en el ejercicio de la regia prerrogativa. De los monarcas constitucionales se dice con cierto desdén que reinan y no gobiernan; pero el caso es que, si no gobiernan, tienen amplio derecho de elegir y remover a los gobernantes. No responden ellos del gobierno, sino los ministros, pero ministros lo son los que ellos quieren.

Cuando fué llamado a los consejos de la Corona el señor conde de Romanones, distaba mucho de poseer la confianza del partido, pero nombrado presidente de Gobierno, actuó de jefe real y efectivo, y ha de costar arrebatarle la investidura. El día en que fué llamado el señor Dato, parecía indiscutible el señor Maura, más indiscutible que ningún otro jefe de partido; pero fué Dato el encargado de presidir el Gobierno y el favorecido con el decreto de disolución, y él es el que actúa hoy de jefe, mientras el señor Maura, rodeado, eso sí, de un prestigio formidable que no disminuye, y rodeado asimismo de una numerosa cohorte de amigos fieles, entusiastas inteligentes y valerosos, manifiesta desde fuera que este Ministerio no debió formarse, pero que una vez formado, hoy por hoy, dado lo extraordinario de las circunstancias, debe subsistir.

Lo extraordinario de las circunstancias se ha sumado a lo de la regia designación, y a todo ello se suma también la benevolencia de los enemigos de Maura y la magnanimidad de éste; resultando en definitiva que un hombre muy inferior al Sr. Maura y no poco discutido, ha venido a ocupar el puesto del señor Maura indiscutible.

¿Es lícito, en vista de esto, hacer en tono profético afirmaciones redondas sobre si este será o no será, sobre si aquel es hombre indiscutible u hombre desahuciado?

Los que dicen que el señor Maura no volverá, deben de saber que el jefe del Estado no quiere ya llamarle, y mucho saber es, porque es indudable que si le quiere llamar, le llamará, y una vez llamado, volverá a ser tan jefe de Gobierno como fué otros días, sin que lo estorbé la oposición de los autores del aquel lema pedestre: *«Maura no!»* con que los chiquillos ilustran las paredes de nuestros edificios.

Congrés litúrgico de Montserrat

Observación importantísima

Una de las ceremonias que mayor solemnidad revestirán en el próximo Congreso litúrgico de Montserrat, será, sin duda, la Comunión de sacerdotes y fieles que tendrá lugar el martes, durante el Pontifical que celebrará el Metropolitano de la provincia tarraconense. Esta solemnidad será a la vez un recuerdo y una reproducción de antiguas costumbres de la iglesia. En los primeros siglos del cristianismo concelebraba la Misa Pontifical el Obispo junto con los demás sacerdotes, en señal de unidad de espíritu y de jerarquía en el único sacrificio cristiano. Esta ceremonia se practica actualmente todavía con alguna frecuencia en la iglesia Oriental, como también en el ritualismo en la ordenación de los nuevos sacerdotes y entre el Consagrante de un nuevo Obispo y el Consagrado. Posteriormente dicha concelebración fué sustituida por la participación del Santo Sacrificio por medio de la Comunión sacramental que se practica en determinadas solemnidades excepcionales, tal como lo hacen los Cardenales al reunirse para elegir nuevo Papa y como lo hacen también los sacerdotes de una Diócesis al celebrar sínodo Diocesano, los que en el primer día reciben la Comunión de manos del Pontífice.

Deseando reproducir esta solemne ceremonia en el Congreso litúrgico, la Junta organizadora ruega encarecidamente a los sacerdotes y fieles seglares, asistentes a dicho Congreso, procuren comulgar en el acto del Pontifical que el martes celebrará el Metropolitano tarraconense, a fin de que siendo la Comunión, según la expresión de un Padre de la iglesia, el sacramento de la piedad, el signo de la unidad y el vínculo de la caridad, sea aquel acto expresión litúrgica de la especial asistencia de Dios, como dice el Papa Benedicto XV en la carta con que aprueba el mencionado Congreso, que fundiendo en perfecta concordia de intento y de acción las comunes energías inspiradas en la ferviente adhesión a la autoridad superior, hará fecunda la obra de dicho Congreso.

El Nuncio del Papa y los periodistas

Reseñando la audiencia concedida por monseñor Ragonesi a los periodistas barceloneses, dice *El Correo Catalán*:

«Poco después de terminada la brillante recepción solicitamos los periodistas allí presentes saludar a Su Excelencia el Nuncio, y previa la correspondiente autorización le saludamos y dimos la bien venida en nombre de los periódicos que respectivamente representábamos.

Nos dijo monseñor Ragonesi que se sentía vivamente conmovido y admirado del cariñoso y entusiasta reci-

bimiento de que le había hecho objeto el pueblo de Barcelona y al que quedaría altamente reconocido siempre. Manifestó que así lo expresaría a Su Santidad Benedicto XV para proponerle alguna satisfacción en medio de los sinsabores que tiene con motivo de la espantosa guerra que está asolando a Europa.

Hablando de la situación en que se encuentra por aquel motivo el Romano Pontífice, cree el señor Nuncio que si hubiese de abandonar la Ciudad Eterna sería España la nación preferida por el Santo Padre para su refugio; accediendo en este caso, que dijo no cree probable, a la galante invitación que le han hecho don Alfonso y el gobierno español. Dijo además que si esto llegara, Su Santidad pasaría por Barcelona.

Tuvo frases de consideración y simpatía por los periódicos allí representados, y nos retiramos por no molestar más a monseñor Ragonesi, que se hallaba algún tanto fatigado.

El Excmo. Sr. Nuncio visitará mañana la Catedral, la Diputación y el «Institut de Estudis Satalans».

A las dos de la tarde saldrá para Montserrat a inaugurar el Congreso Litúrgico, motivo de su venida a Cataluña.

Cuando regrese del Congreso Litúrgico probablemente visitará el lugar en donde se emplazará la Exposición de industrias eléctricas, a cuya visita asistirá el comité organizador en pleno.

Noticias de la guerra

BARCOS A PIQUE

Estación de Poldhu, 2.—Se anuncia hoy la pérdida de seis vapores, con un total de 20.000 toneladas, por obra de los submarinos alemanes.

Un vapor petrolero, el «Inglemoor», de Londres; el «Lomas», procedente de Buenos Aires; el «Velburg», propiedad de la Gran Compañía de ferrocarriles del Sur; el «Sardomena», de Génova, y el «Runcimin».

Estos últimos hundidos en el Oeste del faro de Hartlepool.

Londres, 2.—Ha llegado la noticia de que un submarino alemán ha echado a pique la goleta inglesa «Tower». Nueve de sus tripulantes han sido recogidos por un barco pesquero y desembarcados en Croolhaven.

Cristiania, 2.—El *Morgen Bladet* da cuenta de que el vapor «Narna», que desplazaba 9.014 toneladas y que se dirigía a Leith, fué echado a pique por un submarino alemán.

El «Narna» llevaba un cargamento de vigas para minas.

DOS NOTICIAS

Londres.—Lord Burto en un discurso en la Cámara de los lores dijo que 45.000 trabajadores voluntarios para la fabricación de municiones de guerra han sido contratados, en la primera semana, para todo el tiempo que dure la guerra.

Australia ha enviado cerca de 17 mil hombres, desde el principio de las operaciones, a la península de Gallipoli.

NOTAS ALEMANAS

Nordeich, 2.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: Rechazamos un ataque nocturno contra nuestras posiciones al Oeste de Souchez.

En la parte Oeste del frente del Argonne, al Nordeste de Four de Paris, obtuvo hoy un señalado triunfo el ejército que está mandado por S. A. R. el príncipe heredero, ocupando, tras vivo combate, las trincheras enemigas y sus puntos de apoyo en un frente de tres kilómetros y una profundidad que varía entre 200 y 300 metros.

Desarrollaron esta acción tropas wurtemberguesas y renanas.

El botín fué de 25 oficiales y 1.710 soldados prisioneros, 18 ametralladoras, 40 lanzaminas y un cañón-revólver.

Son muy importantes las pérdidas sufridas por el enemigo.

En los Vosgos, en el Hilgenfirts,

ocupamos dos trincheras enemigas, manteniéndolas en ellas a pesar de varios contra-ataques franceses. En esta acción hicimos prisioneros a 3 oficiales y 149 soldados.

Oriente: Al Sudoeste de Kalwama tomamos al enemigo, después de muy reñido combate, una posición importante, haciéndole 600 prisioneros.

En el Sudeste del teatro de la guerra, después de haber tomado por asalto las posiciones al Sudoeste de Kurostowice (Norte de Ealiez) forzamos a los rusos a retirarse en toda la línea entre Marianpol hasta el Norte de Tirljew.

El general von Lisingen persigue al enemigo; el botín se elevó hasta ayer por la noche a 7.765 prisioneros, entre ellos 11 oficiales, y tomamos al enemigo 18 ametralladoras.

Los ejércitos del general mariscal von Lakensen, rechazaron al enemigo, en la región al Oeste de Zanoín, entre continuos combates, más allá del Labunka y del Por, habiendo ya franqueado estos ríos parte de nuestras tropas. Más al Norte llegamos a la línea enemiga de Turobin, Krassnik y Josefow, en la orilla del Vístula.

Las posiciones avanzadas de Stroz y Krasnik fueron ocupadas ayer al anochecer.

Al Oeste del Vístula forzamos a los rusos a evacuar ante nuestro empuje, las posiciones de la cabeza del puente cerca de Tartow. También desalojamos a los rusos de la orilla de Kamienna.

Las tropas del general von Woyrach ha rechazado a los rusos de sus posiciones al Sudeste de Sinno e Iliza, después de violentos combates, haciendo 700 prisioneros.

Berlín.—La noticia rusa, según la cual ha sido echado a pique un crucero alemán por un torpedero ruso, no es más que una invención.

Milán.—Los periódicos italianos expresan su descontento por la ocupación de Scutari por los montenegrinos.

El *Avanti* dice que noticias de Venecia dicen que todos los habitantes del valle de Posima, o sea unas 25 mil personas, han sido desterradas a la Italia central por orden del jefe del comando militar.

Como causa de este proceder se indica que estaba en relación con las tropas austriacas, dándoles noticias de carácter militar por medio de señales.

EN EL MAR

Londres.—El capitán del vapor inglés «Rotah» ha manifestado que un submarino alemán echó a pique los vapores ingleses «Caucasiant» y «Inglemoor».

DE UNA CATASTROFE

Marsella.—De los escombros del taller de pirotecnia destruido ayer por una explosión han sido retirados 30 cadáveres.

Varios de los heridos se encuentran en estado desesperado.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 2.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

En todo el frente del Iser a Argona solo se señalan luchas de artillería, particularmente en la región de Quennevieres.

En Argona, el enemigo, después de un bombardeo muy violento ha intentado esta mañana un nuevo ataque general, entre el camino de Binarville-Blanleuil.

Después de una lucha encarnizada, que ha llegado en diversos puntos a ser cuerpo a cuerpo, hemos mantenido todas nuestras posiciones.

En la noche de ayer, los alemanes, después de una preparación de artillería de las más intensas, intentaron contra nuestras posiciones de Hilgenfirts una serie de ataques. Los dos primeros fueron rechazados, y en el tercero logró el enemigo tomar pie en nuestras obras. Un contra-ataque nos ha permitido esta mañana conquistar de nuevo todas nuestras posiciones, que los alemanes siguen cañoneando con ardor.

NOTAS AUSTRIACAS

Pola, 2.—En el Este de Galitzia

continúan los combates en Guallalipa, en la región al Este de Lemberg.

Nuestras tropas han avanzado en varios puntos de las alturas al Este de Guallalipa, logrando entrar en las posiciones enemigas, y lo mismo ha ocurrido al Norte de Rohatyn, y después de tenaces combates.

En el Dniester hay calma. En la región de Wipzanos hemos ocupado las alturas al Norte de Ceion, en su totalidad.

Al Este del Vístula hemos rechazado al enemigo hasta Aarlok.

El botín capturado por el mando superior del Nordeste, en el mes de junio, se eleva a 521 oficiales, 194.000 hombres, 93 cañones, 364 ametralladoras, 78 carros de municiones y 100 vagones de caballos.

Teatro italiano de la guerra: Ayer por la tarde se renovó el ataque general por varias divisiones contra la planicie de Dobordo. Siendo rechazadas con pérdidas para los italianos.

El esfuerzo mayor del enemigo se dirigió contra el frente Sagrado-Monte Cossich.

Al Norte de Montfalcone, cerca de Setz y Vermegloano, logró entrar el enemigo en nuestras trincheras avanzadas; pero nuestra valiente infantería rechazó al enemigo al valle otra vez.

Un ataque contra la altura al Este de Montfalcone, ataques al Nordeste de Sagrado y varios pequeños ataques contra Gorz, han fracasado igualmente.

Después de esta derrota del enemigo, hay tranquilidad, quedando todas nuestras posiciones en nuestro poder.

NOTICIAS locales y provinciales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 5 y 6. Causa del Juzgado de Valls, por atentado y lesiones, contra J. T. y otros; ponente, señor presidente; acusación, Sres. Tarragó y Sabaté; defensa, Sres. Avellá y Olesa; procuradores, Sres. Martí y Sabaté; 13 testigos.

Día 7. Id de Tortosa, por atentado y lesiones, contra L. M.; ponente, Sr. Amat; letrado, Sr. Olivé; procurador, Sr. Sabaté; 5 testigos.

Día 8. Id de Tortosa, por injurias, contra R. A.; ponente, Sr. Gaspar; acusación, Sres. Monteverde y Peñarubia; defensa, Sres. Nougues y Llebaría; 11 testigos.

Día 9. Id de Tarragona, por injurias, contra J. C.; ponente, señor presidente; acusación, Sres. Estivill y Llebaría; defensa, Sres. Cabré y Vallvé; 7 testigos.

ASOCIACION «LA CARIDAD»

Estado de cuentas del mes de junio de 1915.

Ingresos:
 Existencia anterior, 193,41 pesetas.
 De la suscripción, 328,15 pesetas.
 Resto de la subvención del Ayuntamiento, 500 pesetas.
 Total, 1.021,56 pesetas.

Gastos:
 Al señor administrador de la Obra Pia por 3.000 reciones, 750 pesetas.
 Existencia para el mes siguiente, 271,56 pesetas.

Resumen de cuentas de la Casa Asilo de San José durante el mes de Junio:

Ingresos:
 Suscripciones mensuales, 253'00.
 Animales, 27'00.
 Por varios conceptos, 61'85.
 Total ingresos, 341'85.

Gastos:
 Comida, 240'05.
 Personal, 35'00.
 Varios conceptos, 91'00.
 Total gastos, 366'05.

Saldo en contra del Asilo 24'20 pesetas.

Durante el mes ha albergado el Asilo por término medio a 23 muchachos a todo estar y a 4 durante el día

habiendo sido devuelto uno a Barcelona, por orden del señor Gobernador. Los justificantes obran en el Asilo a disposición del público.

La Delegación de Hacienda ha señalado para mañana los pagos siguientes:

D. Antonio Porta, 4.991,83 petas.
D. Severiano Salvador, 1.340,58.
D. Hilario López, 387,08.
D. Salvador Martí, 230,20.
D. José Puig Cherta, 37,05.
D. Emilio Villa, 22.

Es lamentable que en una capital como Tarragona, la gente de vida airada en pleno día se enseñoree de los sitios públicos insultando a la gente honrada, como sucedió ayer a las tres de la tarde en el jardín General con unos jóvenes que intentaban sacar una fotografía, viéndose insultados por mujercillas y golfos, que parece han tomado aquel sitio como casa propia, teniendo que retirarse justamente indignados por su procaacidad y desvergüenza.

Ayer falleció cristianamente en esta ciudad la señorita Dolores Navarro Solves, que sólo contaba 21 años de edad y parecía sonreírle la primavera de la vida. Sus virtudes y la resignación ejemplar con que abandonó este mundo de miserias, habrán sido recompensados por el Señor de las misericordias.

A la afligida familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

En esta Universidad Pontificia ha recibido el grado de doctor en Sagrada Teología, D. Pedro Santacana Pbro. de la diócesis de Barcelona.

A las cuatro y cuarto de la tarde del día de mañana habrá en la iglesia de la Trinidad de esta ciudad la función mensual de los socios de la Unión Apostólica.

Con objeto de presidir el Congreso Litúrgico que mañana se inaugurará en Montserrat, hoy saldrá para aquel monasterio el Excmo. Sr. Arzobispo.

Ayer fondó en nuestro puerto el vapor danés «Garonne», y salieron «Garonne» y «Stella».

Ha sido nombrado notario de Espluga de Francolí D. Lucio José Salvia.

El alcalde D. José Prat estuvo ayer en el Palacio Arzobispal, con objeto de cumplimentar a nuestro Reverendísimo Prelado.

Dice el *Diario de Tarragona* de ayer:

«A los fines de una nueva perforación artesiana en el «Mas Caballé» hasta la capa de 35 metros, se ha solicitado del Ayuntamiento una prórroga hasta el 15 de agosto próximo, con la condición de que la tubería sea de doble diámetro de la empleada en el sondeo de 90 metros, con lo que se obtendrá una economía extraordinaria en gastos de elevación y entretenimiento.»

Para tratar del asunto a que se refiere el suelto anterior, se reunió anoche la comisión de aguas del Ayuntamiento, habiendo acordado proponer la aceptación de lo solicitado por el Sr. Caballé, o sea otorgarle un plazo, que finalizará el 15 de agosto, a fin de que pueda efectuar la nueva perforación.

Estado comparativo de las reses sacrificadas en el Matadero público y de lo recaudado por los conceptos de sacrificio de reses y arbitrio sobre las carnes durante el mes de junio, comparado con igual mes del año anterior.

Junio de 1914:
Ganado vacuno, 145 cabezas; lanar, 917; cabrío, 150; cabritos, 201; cerdos, 192.

Total recaudado, 16.873,31 pesetas.

Junio de 1915:
Ganado vacuno, 162 cabezas; lanar, 812; cabrío, 107; cabritos, 250; cerdos, 178.

Total recaudado, 15.283,63 pesetas. Recaudado por menos en junio de 1915, 1.589,68 pesetas.

Frente a las Golas del Ebro estaban anteayer pescando con su barca Vicente Obiol (a) «Vicent lo Peñicollá», vecino de San Carlos de la Rápita, y su hijo, joven de 18 años, llamado Bautista, cuando un golpe de viento hizo zozobrar la embarcación, ahogándose el patrón y salvándose su hijo, después de luchar con las olas cinco horas. Deja viuda y varios hijos.

—Es el mejor laxante *Grains de Vals* de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Ha marchado a Pauls en busca de obreros el delegado del gobierno francés que estuvo en Tortosa, porque en la ciudad del Ebro los trabajadores se muestran reacios a partir, por las contingencias a que puede dar lugar el desarrollo de la campaña y por el encarecimiento de todos los artículos en aquella república.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Dicen de Tortosa que un cargador de verduras y frutas llamado Juan Vidal, de Batea, que llega todas las mañanas para con su carro llevar verduras a aquel pueblo, mientras estaba ajustándolas en el mercado público, la caballería dió algunos pasos hacia atrás, rodando el mulo y el carro al río, en un sitio de mucho fondo. Acudió mucha gente y con lanchas procuraron pescarlos, no pudiendo conseguir hasta que el mulo estuvo ahogado. La desesperación de Vidal era inmensa, porque el mulo era toda su fortuna, pero el tratante en caballerías Juan Ramón Jiménez hizo una colecta entre los vendedores del mercado y entre el comercio, recogiendo unas 250 pesetas, y con esta cantidad dióle un mulo a pagar cuando pueda lo restante, quedando tranquilo el cargador.

—Bébase el agua hervida añadiéndole *SAL VICHY-ETAT*, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

—Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, use el Jarabe de Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría. Veinte y cuatro años de maravillosos resultados.

Ha llegado a Tortosa D. Juan Romá, representante de la Compañía «Riegos y Fuerza del Ebro», que se propone efectuar un detenido estudio y estadística de consumo para establecer una línea de alta tensión que comprenderá Vinaroz, Ulldecona, Alcanar, San Carlos de la Rápita, Amposta, Santa Bárbara, La Galera y Godall. Desde dicha ciudad recorrerá, con el mismo objeto, Bitet, Aldover, Cherta, Tivenys, Benifallet, Rasquera, Miravet, Ginestar, Benisanet, Mora de Ebro, Corbera y Gandesa.

Un dependiente de la ferretería de Nivera, de Tortosa, estando anteayer vendiendo una pistola a un campesino, al enseñarle su manejo disparósele con tan mala suerte, que el proyectil le produjo una herida en el hipocondrio izquierdo.

El Centro de Defensa Social de Barcelona, que figura entre las entidades inscritas en el Congreso Litúrgico de Montserrat, ha confiado su representación a nuestro distinguido amigo y paisano el Dr. D. José Gasía.

El delegado de Hacienda ha recibido un telegrama de la Superioridad participándole que por real orden se ha prorrogado hasta el 31 de julio la adquisición voluntaria de la cédula personal en los pueblos no capitales de provincia ni asimilados; autorizándose, además, una nueva prórroga si se cree necesaria.

Han sido destinados al ejército de operaciones en Africa los sargentos del batallón de infantería de Almansa don Tomás Vivés Moreso y don José Serrat Garrido.

ATLANTIDA
Exquisito Licor. Excelente Estomacal. Rico espumoso con agua Seltz.

Por real orden del ministerio de Hacienda, se ha fijado en 0,61 por 100 el recargo que deberá imponerse a las fracciones inferiores a 10 pesetas, adeudados por declaración verbal de viajeros o pagos por derechos de importación y exportación que se efectúan en las Aduanas durante el mes de julio corriente, y que hayan de percibirse en moneda española de plata o billetes del Banco de España.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

BOLSIN DE TARRAGONA
Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio próximo.

En el paseo de la Aduana, de Barcelona, fué anteayer detenido un sujeto de unos 40 años, natural de Tortosa y vecindado en Francia, que se dedicaba a vender certificados de buena conducta a los obreros que tienen que marchar a la nación vecina.

Se ocuparon al detenido 320 documentos de los citados, la mayor parte falsos y los otros con sello legítimo, pero extendidos a nombre de personas que no eran ciertamente las que los adquirían.

En el tren correo del viernes último ocurrió una sensible desgracia a consecuencia de ser excesivamente estrecho uno de los puentes que hay cerca de la estación de Prat de Llobregat.

Un viajero que, procedente de Barcelona, se dirigía a Valencia, sacó la cabeza por la ventanilla del coche con tan mala suerte, que dió en la baranda del puente, causándose graves heridas.

Hicieron funcionar los timbres de alarma, parándose el tren, y el herido, después de curado por varios médicos que viajaban en el mismo tren, fué trasladado en una camilla a Bar. Según se asegura, hace pocos días, en el mismo sitio, ocurrió una desgracia idéntica con otro pasajero que también dió en la baranda del puente su cabeza, hiriéndose.

Previsase que, para evitar la repetición de estas desgracias, disponga la Compañía el arreglo inmediato de las barandas de dicho puente, dándole la mayor anchura.

INFORMACION MILITAR

Se conceden licencias por asuntos propios para los puntos y días que a cada uno se les señala, a los soldados del regimiento de Cazadores de Tetuan 17.º de caballería Juan Terradas Alsina 15 para San Vicente Llevaneras, Enrique Sentis Llevaneras Enrique Sentis Montaner 15 para Barcelona Miguel Tort Piqué, 10 para Mataró, Jaime Verdager Esteban 15 para San Felio de Torrello, Pedro Clavé, Badia 15 para Villadecons y José Purvi Carve, 10 para San Mateo de Bajes.

También se concede permiso hasta fin del presente mes al soldado del regimiento infantería de Luchana número 28 Manuel Ferrán Blasco.

Para entregarle su licencia absoluta y fe de soltería se interesa la presentación en este Gobierno militar del soldado que fué del batallón expedicionario de Filipinas n.º 3 Marcelino Campillo Albaladejo.

Servicio para el día 4 de julio. Jefe de día y presidente de la junta de provisiones: Comandante de Almansa D. Leandro Ibar Rosiñol.

Vigilancia hospital y provisiones: 6.º Capitán de Almansa. Parada y vigilancia: Luchana. Música extremo E. de la Rambla de San Juan: Luchana.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Laureano ob. y mr., Inocencio y Sebastián mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Antonio María Zacaría y Miguel de los Santos cfs., Zoa y Cirila mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para julio
Las víctimas de la guerra
Oración cotidiana para este mes
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco as oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que Dios reciba a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

Resolución apostólica
Orar por las víctimas de la guerra y favorecerlas con obras.

Cultos para hoy
VARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de las Beatas de Santo Domingo, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Nuestra Señora del Claustro; a las siete y media misa y explicación del catecismo en la capilla del Sacramento; a las nueve y media oficio conventual.
Por la tarde, a las cinco y media, Rosario cantado, procesión por el interior del templo y Salve en la capilla de Nuestra Señora del Rosario.

Trinidad.—A las siete misa y explicación del catecismo; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario, Trisagio y ejercicios propios del primer domingo de mes.

San Francisco.—A las ocho misa de comunión general para los cofrades del Rosario; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario explicación del catecismo, procesión por el interior del templo y canto de la Salve.

San Juan.—A las ocho misa con explicación del catecismo; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las tres, catecismo para los niños; a las cinco y media Rosario y visita al Corazón de María.

Sagrado Corazón.—A las siete y media habrá comunión general.

Por la tarde, a las seis, se cantará el Trisagio, sermón y reserva.

Carmen.—En la misa de siete ejercicios del mes; a las nueve y media misa cantada.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario ejercicio del mes, sermón por el P. Plácido de Santa Teresa, terminando con los gozos de la Virgen del Carmen.

San Miguel.—A las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria para la Archicofradía de Hijas de María.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, motete, reserva y canto.

Nazareth.—A las ocho misa de comunión general por el Rdo. Sr. Prior.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., Trisagio cantado por la capilla del Sr. Gols, motete, sermón por el canónigo don Antonio Llavera, bendición y reserva.

Religiosas Carmelitas Descalzas.—Durante la misa de siete mes de la Virgen del Carmen.

REGIONALES

DE LA MANCOMUNIDAD

En las reuniones celebradas esta semana por el Consejo permanente, se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Despachó el Consejo los expedientes de reclusión de dementes pobres pendientes de resolución.

Comenzó el estudio de las vías de comunicación intercomarcales, interprovinciales y terminación de obras públicas de más urgente y necesaria ejecución.

Fueron aprobados los proyectos de caminos siguientes:

De Port de La Selva a Selva de Mar; de Almatret a Mayals; de Torregrosa a la estación de Juneda y de Canet de Adri en la carretera de Gerona a Las Palmas; acordándose remitir dichos proyectos a informe de la Jefatura de Obras públicas.

Ordenó el Consejo el inmediato estudio del camino de Puigpelat y la reparación de los kilómetros 13 y 14 de Tarragona a Pont de Armentera.

Fué comunicado al Consejo el informe del doctor Faura, profesor de Geología de la Escuela de Agricultura, referente a las cuencas hidrográficas en las cuales serían posibles perfecciones artesianas con probable y beneficiosa aplicación de la agricultura de las respectivas comarcas.

Encomendó el Consejo al propio doctor el estudio de una comarca de la provincia de Gerona y otra de la de Tarragona, en las cuales se proceda a precisar las condiciones y prácticas técnicas para los referidos alumbramientos de aguas.»

—Se ha concedido permiso a don Juan Puig, cura párroco de Llers (Gerona), para reconstruir una pared del cementerio, contigua al camino provincial de Llers a la carretera de Figueras a Albanyá.

También se ha concedido a don Jaime Gil, vecino de Ulldecona (Tarragona), el permiso que solicitó de la Mancomunidad, para construir un muro de cierre y un paso de entrada en una finca de su propiedad que linda con la carretera provincial de Santa Bárbara a la Cenja.

Leemos en un colega de la noche: «Una personalidad política con la que hemos conversado en un centro donde hoy se celebró un acto oficial nos dijo que es casi seguro el nombramiento de alcalde en favor del barón de Romañá, quedando, por consiguiente, descartadas todas las demás candidaturas de que se ha venido hablando estos días.

La referida personalidad nos dijo en apoyo de su afirmación, que el gobierno por los informes que le da el señor Andrade, sabe muchos detalles de la marcha del Ayuntamiento, y entre lo que se le informa y lo que deduce, sabe que la situación económica no es muy desahogada.»

NACIONALES

LA NUEVA COSECHA

Valladolid.—El Norte de Castilla publica hoy una amplia información acerca de los daños causados por la tormenta que han descargado estos días en las provincias castellanas.

Afirma que aunque los daños han sido enormes, la próxima cosecha de trigo alcanzará la cifra de noventa y nueve millones de fanegas, quince mil más que en 1911, siendo por lo tanto la mayor cosecha conocida hasta ahora.

De los datos recogidos, resulta que las pérdidas originadas por las tormentas en trigales, legumbres y viñedos, ascienden a 50 millones de pesetas.

UNA OPINION DE MAURA

Uno de los periodistas madrileños que asistieron en Burgos al homenaje tributado al señor Alonso Martínez, refiere en el *Diario Universal*, que D. Antonio Maura, apenas terminó la ceremonia del descubrimiento de la lápida, saludó a la condesa de Romanones y conversó unos momentos con el conde.

El señor Maura se disculpó ante la Diputación por su falta de asistencia al banquete, y en automóvil regresó a Solórzano, donde se propone pasar una temporada.

Antes de partir, una persona recientemente llegada de Madrid, preguntó al Sr. Maura que efecto le producía el acto de la proclamación del señor Dato; y el señor Maura permaneció conversando un rato, diciendo que no valía la pena de dar opinión.

PLAN

El ministro de Hacienda está ultimando un plan completo para destinar al cultivo 300.000 hectareas de terreno inculto.

SOBRE UN LEGADO

Llamados por el señor obispo de Las Palmas, han llegado varios Padres Jesuitas con motivo del legado hecho por el canónigo doctor Lucien, fallecido recientemente y el cual dispuso que se destinara toda su fortuna a la fundación de un colegio en el que se eduquen gratuitamente los niños pobres de la Gran Canaria.

EXTRANJERO

EL PREMIO NOBEL

Su Santidad Benedicto XV ha aceptado el premio Nobel de la paz, indicando que el importe del referido premio lo dedicará íntegro a socorrer a los heridos de todas las naciones.

OFICIAL

BANCO DI ROMA

Agencia de Montblanch

Habiéndose extraviado un resguardo intransmisible de títulos en depósito n.º 1898 expedido por esta agencia en fecha 27 de febrero de 1915 a favor de los Sres. D. Juan Gelambi Pellicer o D.ª María Rosa Gelambi Pellicer y los Sres. Plebano y Degano de Montblanch, indistintamente, se anuncia al público por primera vez, para el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de treinta días; transcurrido este sin reclamación de tercero se expedirá duplicado del referido documento, anulando el extraviado, quedando exento de toda responsabilidad este establecimiento.

Tarragona 1 de julio de 1915.

Extracto del B. O. del día 3. Ministerio de Hacienda.—Real orden aclarando la de 1.º de diciembre de 1913 relativa a los arbitrios substitutivos del impuesto de consumos. Anuncios oficiales.—Edicto del agente ejecutivo de Constantí referente a la subasta de una finca, por débitos municipales.

Otro del recaudador de Vendrell notificando el apremio de segundo grado a una finca urbana.

Otro del recaudador de la zona de Montblanch sobre débitos de la contribución.

Alcaldías.—Las de Tarragona, Aldover y Cherta anuncian varios servicios.

Sentencia del juez municipal de Prades sobre un juicio verbal.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Emilio Fernández García, Manuel Misal Bosch, Fermína Granell Alfonso.

Fallecidos.—Genoveva Tomás Fortuny, Gasómetro, 45, (21 meses); Dolores Navarro Solves, Plaza de la Fuente, 55, (21 años).

Matrimonios.—Ninguno.

CIERRE DE BOLSAS

Cambios del día 3

BOLSA DE MADRID

Interior contado.....	70'80
Idem fin mes.....	70'80
Idem fin próximo.....	00'00
Amortizable 5 por 100.....	92'15
Idem 4 por 100.....	82'50
Acciones Banco de España.....	459'00
Tabacaleras.....	263'00
Exterior.....	00'00
Francos.....	95'50
Libras.....	25'73

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 4 de julio

EFECTOS PÚBLICOS	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado diferentes series.....	00'00	75'70
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00'00	83'00
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00'00	495'00
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00'00	495'00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00'00	860'00
Banco de Valls.....	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00'00	236'25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días d/f.....	00'00	25'31
Id. cheque.....	25'71	25'81
París 90 días d/f.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	95'15	95'65
Hamburgo 90 días d/f.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	000'00	110'00

TELEGRAMAS

Madrid, 3.

«La Gaceta»

Publica una real orden disponiendo que se otorguen en las condiciones que en la misma se señalan, franquicias para los envíos procedentes de prisioneros de guerra o destinados a ellos.

De Viaje

Ha marchado a Berlín el agregado de la embajada española en aquella capital, D. Luis Estrada.

El jefe del Gobierno

Al recibir hoy el señor Dato a los periodistas nos ha dicho lo siguiente:

Los Reyes siguen sin novedad en La Granja.

Me ocupó del asunto de la provisión de la Alcaldía de Barcelona. Es posible que se confirme el nombramiento del Sr. Martínez Domingo.

Hablando de las listas que han publicado los periódicos acerca del número de diputados de que se compone el Congreso, dijo el señor Dato que están equivocadas, pues existen vacantes. Añadió que las vacantes del Congreso no se pueden sacar a elección mientras esté cerrado el Parlamento, y que en cambio en el Senado basta con que la comisión de gobierno interior comunique al Gobierno la vacante.

Hablando del veraneo, dijo el señor Dato que el Gobierno seguirá trabajando y que seguramente sólo quedarán en Madrid los ministros y los periodistas.

Declaró que mañana pasará el día en el campo.

El presidente se ha despedido de la infanta D.ª Isabel, que marcha el lunes a Asturias.

Terminó diciéndonos que se ha resuelto el concurso de traslado de maestros y maestras.

Noticias de Marruecos

Un telegrama oficial de Melilla da cuenta de que en el zoco Meyansen que está dominado por la posición últimamente ocupada y que era lugar elegido por los rebeldes desde que se ocupó Testatin el año último para reunirse y organizar harkas, se celebró ayer por indicación del general Gómez Jordana, una reunión de notables, con gran concurrencia, en la que reinó tranquilidad.

Asistieron a la reunión los rebeldes de Guerrero, a los que el comandante general de Melilla garantizó la seguridad.

Se convino en que el zoco próximo se celebre en Hassi Hannumebuca, sitio donde le conviene al general Jordana.

La Alcaldía de Barcelona

Está resuelto que sea alcalde de Barcelona el Sr. Martínez Domingo.

El nombramiento se firmará dentro de dos o tres días.

DE PROVINCIAS

Congreso ferroviario

Valladolid.

Ha terminado el tercer Congreso ferroviario. Se ha acordado que los cargos de presidente y secretario del Comité sean desempeñados siempre por ferroviarios. Hoy se celebrará la sesión de clausura.

Mitin suspendido

Castellón.

El gobernador civil ha enviado una nota al diputado Sr. Santacruz participándole que se suspende el mitin que se proponían celebrar los republicanos para juzgar la conducta del gobierno en lo tocante a la guerra europea.

La carestía del carbón

Ferrol.

El vecindario está muy preocupado por la amenaza de que suspendan los vapores sus tareas a causa de la carestía del carbón, que cuesta a 65 pesetas la tonelada.

Los propietarios se avienen a pagarlo a 48 pesetas en lugar de 35, que era el precio corriente hasta ahora, y dicen que de tener que aceptar los que se les exigen en estos momentos, tendrá que ser aumentado el precio del pescado.

Esto aumenta la alarma, porque dicho artículo es uno de los principales alimentos en los pueblos de la costa.

El Nuncio en Barcelona

Barcelona, 3.

A las 9,20 salió el Nuncio de Su Santidad del Palacio Episcopal, dirigiéndose en automóvil al Museo Social instalado en los sótanos de la Universidad Industrial.

Acompañaron en el mismo automóvil al Nuncio, el obispo de la diócesis doctor Reig y el auditor de la Nunciatura, Sr. Solari.

El Nuncio quedó muy gratamente impresionado, dirigiendo frases de felicitación a los señores Prat de la Riba y Albó.

Terminada la visita a todas las dependencias del Museo, visitó S. E. las de la Universidad Industrial, donde vio funcionar varias máquinas y telares. El Nuncio preguntó diferentes veces el uso a que se destinaban algunas máquinas, oyendo con verdadero interés cuantas explicaciones le daban.

A las once en punto se dió por terminada la visita y en automóviles se trasladó el Nuncio y su séquito al Hospital Clínico.

Después de complimentar al Nuncio el doctor Carulla en nombre del claustro, comenzó la visita.

En la Dirección le fué presentado al Nuncio el álbum del Hospital Clínico, donde estampó su firma. Al acabar de firmar se dirigió S. E. al rector y le dijo:

—Estoy lleno de admiración por cuanto he visto. Esto es sencillamente hermoso. Recibid mi felicitación sincera.

A la una de la tarde se celebró en el Palacio Episcopal el banquete de autoridades en honor del Nuncio.

Después de cumplimentar al Nuncio el doctor Carulla en nombre del claustro, comenzó la visita. En la Dirección le fué presentado al Nuncio el álbum del Hospital Clínico, donde estampó su firma. Al acabar de firmar se dirigió S. E. al rector y le dijo:

A las cuatro de la tarde llegó a la Universidad el Nuncio de Su Santidad.

En el mismo automóvil le acompañaban el obispo de Barcelona doctor Reig y el auditor de la Nunciatura.

En otro automóvil les seguían los señores Albó, Parellada y Villaplana. S. E. fué recibido al pie de la escalera principal por el rector de la Universidad acompañado de los catedráticos de la misma.

Una vez hechas por el rector las oportunas presentaciones, el Nuncio visitó el Salón doctoral, el Paraninfo y la Biblioteca.

Acto seguido se trasladó la comitiva al despacho rectoral, donde S. E. descansó breves momentos, firmando en el álbum de honor.

A las cuatro y media llegó el Nuncio al Seminario, en cuya puerta principal fué recibido por el rector don Luis Albert, el prefecto de estudios, D. Juan B. Codina, los doctores don Magin Cagigós, D. Pedro Bergadá, D. José M. Baranera, D. Francisco Faura, D. José M. de Alós y casi todos los demás catedráticos.

LA GUERRA

Guerra marítima

Estokolmo.

A las once se señaló en la costa oriental de la isla de Gotland, un vivo combate entre buques rusos y alemanes.

El recoge-minas alemán «Albatros» perseguido por cuatro cruceros rusos, encalló en la costa, teniendo a bordo 21 muertos y 27 heridos.

Nota italiana

Roma.

La acción de la artillería aumenta en toda la frontera, principalmente en la Carnia, donde hemos obtenido resultados favorables.

Los italianos se apoderaron de un atrincheramiento en la vertiente Norte de Palgraude.

Violentos contra-ataques fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En el Isonzo continúa la acción italiana, habiendo sido rechazados dos fuertes ataques en la meseta de Carine.

Nota austriaca

Pola, 3.

Teatro ruso de la guerra: Después de tenaces combates durante varios días, las tropas austro-alemanas del ejército de von Lisingen han rechazado al enemigo de sus posiciones muy fortificadas en el Guilalipa, más arriba de Firllejow, retirándose los rusos con dirección al Este y sobre todo el frente, siendo perseguidos por nuestro ejército, que les infligió grandes pérdidas. En estos combates hemos hecho 7.760 prisioneros y nos apoderamos de 18 ametralladoras.

En el sector vecino del Norte continúan los combates.

Al Norte del Niester no ha habido acontecimientos de importancia.

En el Vístula y el Bug hay combates con fuertes fuerzas rusas, y sobre el Wyzisick nuestro ejército ataca por tados partes.

Al Oeste del Vístula atacaron nuestras tropas las posiciones enemigas cerca de Talow, y a las cinco de la tarde fué asaltado un punto de apoyo al Norte del pueblo.

Al anochecer se desarrolló sobre el resto del frente de ataque, un combate hasta llegar a distancia oportuna para dar el asalto y por la noche entramos en las posiciones rusas, retirándose en fuga el enemigo.

En la persecución nos apoderamos de Josefow, sobre el Vístula.

También han sido rechazados los rusos de las posiciones al Sudeste, e hicimos 700 prisioneros.

Teatro italiano de la guerra: Ayer se repitió el ataque de los italianos contra nuestras posiciones en la planicie de Diberdo, después de una preparación de varias horas de cañoneo.

Por la noche fueron rechazados varios ataques de infantería entre Vermegliano y Sdraussina, con grandes pérdidas para el enemigo.

Algunos ataques débiles contra parte de la cabeza del puente de Gorz y sobre el distrito de Gang fueron igualmente rechazados. Nuestras valientes tropas mantuvieron sus posiciones.

En todos los demás frentes ha habido combates de artillería.

En Holanda

París, 3.

En Holanda se hacen preparativos militares, pero los socialistas se oponen a ello.

Dos diputados socialistas han dicho en un mitin que la independencia de Bélgica y Holanda no se conseguirá por la acción militar, sino por el socialismo internacional que impondrá pronto la paz.

Consejo de ministros italiano

París, 3.

Dicen de Roma que en el Consejo de ministros, se han discutido temas importantes relacionados con la campaña.

LA GUERRA

Guerra marítima

Estokolmo.

A las once se señaló en la costa oriental de la isla de Gotland, un vivo combate entre buques rusos y alemanes.

El recoge-minas alemán «Albatros» perseguido por cuatro cruceros rusos, encalló en la costa, teniendo a bordo 21 muertos y 27 heridos.

Nota italiana

Roma.

La acción de la artillería aumenta en toda la frontera, principalmente en la Carnia, donde hemos obtenido resultados favorables.

Nota austriaca

Pola, 3.

Teatro ruso de la guerra: Después de tenaces combates durante varios días, las tropas austro-alemanas del ejército de von Lisingen han rechazado al enemigo de sus posiciones muy fortificadas en el Guilalipa, más arriba de Firllejow, retirándose los rusos con dirección al Este y sobre todo el frente, siendo perseguidos por nuestro ejército, que les infligió grandes pérdidas. En estos combates hemos hecho 7.760 prisioneros y nos apoderamos de 18 ametralladoras.

Nota austriaca

Pola, 3.

Teatro ruso de la guerra: Después de tenaces combates durante varios días, las tropas austro-alemanas del ejército de von Lisingen han rechazado al enemigo de sus posiciones muy fortificadas en el Guilalipa, más arriba de Firllejow, retirándose los rusos con dirección al Este y sobre todo el frente, siendo perseguidos por nuestro ejército, que les infligió grandes pérdidas. En estos combates hemos hecho 7.760 prisioneros y nos apoderamos de 18 ametralladoras.



La señorita

DOLORES NAVARRO SOLVES

Ha fallecido a la edad de 21 años, habiendo recibido los auxilios espirituales

E. P. D.

Sus afligidos hermanos Orfelina, Magin y Francisco; hermano político Angel Ureña; abuela Antonia Pous; tío Francisco Solved; tía política, tios, primos y demás parientes, y el Consejo de Familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria Plaza de la Fuente, núm. 55, hoy domingo a las tres y media de la tarde para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de San Francisco, y de allí a su última morada, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Doctor LUIS TORRENTS

OÍDO, GARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12.—Rambla de San Carlos, 49, 2.º
EN BARCELONA.—Consulta: de 3 a 6.—Festivos, de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, oral.

Establecimiento de baños de oleaje de la playa del Milagro

Quedan abiertos al servicio público los baños de este grandioso Establecimiento.

PRECIOS

Entrada con derecho a baño general: mayores, 15 céntimos; menores, 10 céntimos.

Cuarto reservado, 35 céntimos. Cuarto de familia, 75 céntimos. Ducha de agua dulce, 10 céntimos. Baños templados o de recreo en pilas de mármol, 1 peseta uno.

Baños sulfurosos o imitación Caldas, 1'50 pesetas uno. Abono de entrada para 9 baños generales: mayores, 1 peseta; menores, 65 céntimos.

Abono de cuarto reservado para 9 baños, 2'75 pesetas. Abono de cuarto de familia para 9 baños, 6 pesetas.

Abono para 9 duchas de agua dulce, 80 céntimos. Abono para 9 baños de pila: simples, 8 pesetas; compuestos, 12 pesetas.

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer

Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606. Ración de Wossermaun

Bajo la dirección del

DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal Teléfono número 231

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

VACUNACIÓN ANTI-RÁBICA

del Doctor Ferrán

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

Aplicación de las vacunas ANTI-TÍFICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES

MEDICO ESPECIALISTA en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606. Consulta de 12 a 1, 8 a 5 y 8 a 9 noche Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208 San Agustín, 21, 1.º Tarragona

MANUEL CREHUET PARDAS

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

SE ALQUILA

un espacioso piso de mucha ventilación y luz, con agua y jardín, en un punto céntrico.

Darán razón: Unión, 50 bajos.

